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1. СМИ о Таймыре 
 

Юные тундровики Таймыра возвращаются в школы после летних каникул 
Более 600 детей доставят из тундры в школы-интернаты Таймырского муниципального 

района. В этом учебном году в городе Дудинке за парты сядут 190 юных кочевников, в селе 
Караул – 43, в п. Носок – 180, в с. Хатанга - 186 школьников. 

Первыми рейсами, прибывшими 29 августа в заполярную столицу, прилетели 36 
учеников. В основном это дети из Тухардской и Усть-Авамской тундры. Чтобы собрать всех 
учащихся, необходимо сделать около девяти таких рейсов. 

В интернате Дудинской школы №1 ребята прошли обязательный медицинский осмотр, по 
результатам которого ухудшений в состоянии их здоровья выявлено не было. Кроме того, 
юных северян обеспечили одеждой, обувью и необходимыми канцелярскими 
принадлежностями. Для каждого воспитанника организовано ежедневное пятиразовое 
питание. 

В интернате детей кочевников стараются занять максимально: помимо учебы ребята 
посещают различные творческие объединения и спортивные секции города. 

Отметим, доставка юных северян из отдаленных поселков Таймыра организована АО 
«Норильск Авиа». Финансирование осуществляется за счет бюджета муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В заполярную столицу вновь прибывают корабли Северного флота 

29 сентября корабли Северного флота в составе большого противолодочного корабля 
«Вице-адмирал Кулаков» и большого десантного корабля «Александр Отраковский» вновь 
прибудут на территорию заполярной столицы. По плану у североморцев проведение 
патриотических, спортивных и культурных мероприятий. 

Насыщенная программа пребывания североморцев включает в себя проведение 
традиционного турнира по хоккею с шайбой «Кубок Северных городов», военно-
патриотических игр «Арктика-2023», выступление артистов ансамбля песни и пляски 
Северного флота, открытие и проведение школы юных исследователей, высадка деревьев в 
рамках всероссийской акции «Сад памяти», товарищеские встречи по футболу, волейболу и 
керлингу, посвящение ребят в ряды юнармейцев на военных кораблях, проведение митинга у 
памятника воинам-таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной войны, и другое. 

Кроме того, жители и гости Таймыра по сложившейся традиции смогут с экскурсией 
посетить прибывшие корабли. Вход будет свободный. О времени посещения будет сообщено 
дополнительно. 

 
Более двухсот дудинцев пробежали всероссийский «Кросс нации» 

19 сентября дудинские легкоатлеты участвовали в массовых забегах Всероссийского дня 
бега «Кросс нации». Регистрацию для выхода на километровую дистанцию прошли 203 
спортсмена-любителя. 

С приветственным словом к участникам состязаний обратился Председатель Горсовета 
Сергей Бородин. «Это традиционное соревнование, которое мы проводим осенью, не даром 
называется Кроссом нации. В этот день вы можете почувствовать общность с огромным 
количеством живущих на территории людей. И это должно придать вам силы!», — сказал 
Сергей Бородин, отмечая масштаб спортивного события, объединившего в этом году более 
полумиллиона любителей массового спорта из 84 регионов страны. 

Энергичную разминку с участниками и болельщиками забега провела студия эстрадного 
танца городского Дома культуры «Extreme». 

Состязания проводились среди девушек и юношей в пяти возрастных категориях, было 
разыграно десять комплектов наград. Юные легкоатлеты Павлентий Баранов и Александра 
Козак победили своих соперников 2011-2012 годов рождения. Кирилл Сидимеков и 
Александра Здунова завоевали первые места в забегах юношей и девушек 2009-2010 годов 
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рождения. В группе спортсменов 2006-2008 годов рождения лучшие результаты показали 
Алексей Секиркин и Регина Шеленина. 

Среди легкоатлетов 1988-2005 годов рождения первыми стали Иван Юрьев и Чейнеш 
Ешова, а среди участников возрастной группы 1987 года рождения и старше победили 
Вячеслав Авдеев и Анастасия Алексеева. Отметим, что максимальный возраст бегунов в 
самой старшей возрастной категории составил 55 лет у мужчин и 50 лет у женщин. 

Во время торжественной церемонии награждения победителям были вручены дипломы, 
медали, кубки, сладкие призы. Организатор Дня бега в Дудинке — Комитет культуры, 
молодежной политики и спорта городской администрации. Главный судья соревнований — 
учитель физической культуры Дудинской гимназии Александр Бабкин. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Авиакомпания «Атран» возобновила перевозку грузов на Ан-12 в Норильск 

Состоялся первый рейс грузового перевозчика «Атран» из международного аэропорта 
Жуковский в Норильск. Ан-12БП доставил 12 тонн товаров народного потребления и 
оборудования в рамках северного завоза. 
 Чтобы возобновить грузоперевозки, потребовалось шесть месяцев – надо было найти 
подходящий вариант самолета, провести работы для восстановления летной годности судна, 
найти и обучить экипаж, решить оргвопросы. 

«Опыт и компетенции по эксплуатации Ан-12 у нас есть – самолет был в парке 
компании вплоть до 2014 года. Планируем обеспечивать северные отдаленные регионы 
жизненно важными грузами и продукцией и выстраивать маршрутную сеть в зависимости от 
сезонного спроса в такие города, как Нарьян-Мар, Хатанга, Новый Уренгой, Анадырь, Певек, 
Кепервеем и другие», – рассказал генеральный директор авиакомпании «Атран» Дмитрий 
Сорокин. 

Самолет АН-12БП может перевозить грузы весом до 20 тонн и объемом 80 квадратных 
метров на расстояние до тысячи километров и до 10 тонн на расстояние до 3,5 тысячи 
километров. 

«Таймырский телеграф» 
 

Жителя Норильска отправили в СИЗО за призывы к экстремизму 
В УФСБ Красноярского края рассказали о задержании жителя Норильска, который 

подозревается в экстремизме. Мужчина распространял на своей страничке в запрещенной 
соцсети материалы с призывами к экстремизму в отношении лиц, выделенных по 
национальному, социально-профессиональному и религиозному признакам.  

Кроме того, как сообщает УФСБ, он распространял сведения о вооруженных силах РФ, 
которые противоречат официальной позиции высшего руководства страны. 

Сейчас мужчина находится в СИЗО. Ему грозит ответственность по статьям 207.3 и 280 
УК РФ. Сообщается, что он признался в содеянном и готов сотрудничать со следствием.   

"Северный край" 
 

"Норникель" планирует перевезти по Севморпути в 2023 году 2-2,1 млн тонн продукции 
"Норильский никель" - крупнейший в мире производитель высокосортного никеля и 

палладия планирует перевезти по Северному морскому пути около 2-2,1 млн тонн продукции 
со своих предприятий, в 2024 планирует нарастить перевозки до 2,4 млн тонн. Об этом 
сообщил ТАСС в кулуарах Международной конференции "Нева-2023" директор департамента 
логистики "Норникеля" Равиль Насыбуллов. 

"Порядка 2-2,1 млн тонн", - сказал он, отвечая на вопрос о планах по объему перевозок в 
2023 году. 

В 2024 году, по словам Насыбуллова, компания планирует перевезти заявленные ранее 
2,4 млн тонн. "Там порядка 2,4 млн тонн, потенциально у нас могут быть подвижки, связанные 
с объективными причинами, в связи с задержкой в поставках, но мы будем стремиться к 
заявленным объемам", - уточнил он. 
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Ранее вице-президент по федеральным и региональным программам горно-
металлургической компании "Норильский никель" Андрей Грачев говорил, что компания 
выполняет программу по наращиванию перевозок грузов по Северному морскому пути с 
небольшим сдвигом вправо. 

ТАСС 
 

«Мой бизнес» дошел до Норильска 
В городе работает более 6 тыс. малых и средних предпринимателей. Теперь они получат 

доступ к более чем 200 услугам центра. 
В Норильске открылось первое представительство центра «Мой бизнес», сообщили в 

пресс-службе организации. 
Предприниматели северного города теперь смогут воспользоваться более чем двумя 

сотнями услуг, среди которых льготные микрозаймы, поручительство по банковским 
кредитам, обучение, лицензирование и сертификация, повышение производительности труда 
и т.п. (подробнее на сайте центра). 

Предпринимательство на севере края в целом и в Норильске в частности сталкивается с 
ограничениями и вызовами, но также с возможностями и преференциями. Особый 
преференциальный режим, распространенный на часть территории Красноярского края, 
помогает создавать благоприятные условия для ведения бизнеса, который инвестирует в 
новые предприятия и производства. На сегодняшний день в Норильске осуществляют свою 
деятельность более 6 тысяч субъектов МСП. И наша главная задача помочь 
предпринимателям создавать и развивать свой бизнес», — отметил Роман Мартынов, 
заместитель руководителя агентства развития малого и среднего предпринимательства 
Красноярского края, в ведении которого и находится «Мой бизнес» в регионе. 

Норильское подразделение «Моего бизнеса» расположено по адресу ул. Кирова, 21. 
Теперь деятельность центра охватывает 26 территорий Красноярского края. 

ДК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Определена основная тема XX КЭФ 
Президент Российской Федерации одобрил инициативу Губернатора Красноярского края 

Михаила Котюкова о возобновлении работы федерального организационного комитета 
Красноярского экономического форума, посвящённого развитию Сибирского федерального 
округа. Планируется, что форум состоится в начале 2024 года и будет юбилейным, он 
пройдёт в 20-й раз. 

Сегодня заместитель полпреда Вадим Головко провёл совещание по вопросам 
подготовки регионов Сибири к проведению в 2024 году XX Красноярского экономического 
форума. 

Основной темой юбилейного КЭФа станет обсуждение выполнения Плана реализации 
Стратегии социально-экономического развития Сибирского федерального округа на период 
до 2035 года.   

Также в повестку форума будут включены вопросы газификации, развития транспортных 
коридоров, дальнейшее освоение минерально-сырьевой базы регионов округа, кадровое 
обеспечение отраслей экономики. Внимания также требуют сферы экологии, туризма, 
благоустройства сибирских городов. Замполпреда подчеркнул, что к этой работе нужно в 
полной мере привлекать сибирских учёных в лице Сибирского отделения Российской 
академии наук, сообщает пресс-служба Полпредства. 

«Проведение Красноярского экономического форума должно способствовать выработке 
эффективных управленческих механизмов, нестандартных стратегических инициатив по 
долговременному устойчивому развитию Сибирского федерального округа. Чтобы на 
достойном уровне провести мероприятие, мы должны активизировать совместную работу», – 
подвёл итоги обсуждения Вадим Головко. 

НИА-Красноярск 
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Красноярский край лидирует по выбросам среди регионов 
Аналитическая служба аудиторско-консалтинговой сети FinExpertiza опубликовала 

данные о выбросах предприятий в 2022 году. Красноярский край попал на первое место. 
Так, согласно отчету, за 2022 год предприятия Красноярского края выбросили в 

атмосферу 2,632 тыс. тонн выбросов. На втором месте оказался Кузбасс с почти 1,6 тыс. тонн 
выбросов, на третьем – Ханты-Мансийский автономный округ с 1,1 тыс. тонн выбросов. 

Как отмечается в исследовании, по всей стране около 85% всех выбросов происходят от 
10 сфер деятельности. Самые «грязные» отрасли – энергетика, добыча нефти и газа, а также 
металлических руд. 

Самый распространенный загрязнитель – это угарный газ, монооксид углерода. За ним 
идут метан, диоксид серы, диоксид азота, летучая органика. Среди твердых веществ 
лидирует пыль, на которую приходится более трети от всей массы выброшенных в воздух 
твердых веществ, а также сажа. 

Эксперты отмечают, что в России наблюдается тенденция к снижению объемов 
выбросов, но при этом количество предприятий, осуществляющих их, растет. Так происходит 
потому, что на производствах проводится модернизация очистных установок, а 
технологические процессы совершенствуются. 

Что касается увеличения количества предприятий-загрязнителей, то это следствие не 
только расширения производств, но и усиления экологического надзора и вывода из тени 
источников загрязнений, которые ранее не отражались в отчетности. 

ДЕЛА 
 

Средняя площадь строящихся квартир в регионе - 55,3 кв метра 
888 тысяч квадратных метров жилья построили в крае за восемь месяцев текущего года. 

Среди введённого в эксплуатацию жилья многоквартирные дома составляют 372 тыс. кв. 
метров, индивидуальное жилое строительство - 516 тыс. кв. метров.  

Всего до конца год в регионе в рамках регионального проекта «Жильё» нацпроекта 
«Жильё и городская среда» планируется ввести в эксплуатацию не менее 1,4 млн кв. метров 
жилья. 

Традиционно наибольший объем строящегося жилья приходится на Красноярск. затем 
идут города - Сосновоборск, Дивногорск, Минусинск, а также посёлки Берёзовка и Солонцы. 

Средняя площадь строящихся квартир составляет 55,3 кв метра, сообщает пресс-служба 
Минстроя края. Многоквартирные дома высотой 18-24 этажа составляют 34% от всей 
площади строящегося жилья, доля высотного строительства от 25 и более этажей составляет 
23,6%. Наиболее распространенным материалом стен строящихся многоэтажек является 
монолит-кирпич, из него возводится 54% от всей площади жилищного строительства, из 
кирпича возводят 34% многоэтажек, панельное домостроение составляет около 11%. 

НИА-Красноярск 
 
Более 210 тысяч жителей Красноярского края поставили прививку от гриппа 

В Красноярском крае идет прививочная кампания против гриппа. В планах — 
вакцинировать более 1,2 млн жителей, из них почти 376 тысяч детей. Партия вакцины уже 
поступила в лечебные учреждения. 

По данным управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю, на сегодняшний день 
прививку против гриппа поставили более 210 тысяч жителей Красноярского края, из них почти 
56 тысяч — дети. 

Число вакцинированных пополнили и сотрудники управления Роспотребнадзора — 
вместе со своими коллегами я поставил ежегодную прививку от гриппа, — отметил глава 
управления Дмитрий Горяев. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Сергей Лавров: риски глобального конфликта растут 
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Глава МИД РФ Сергей Лавров на заседании Совета Безопасности ООН по 
Украине заявил, что западные страны обращаются к принципам Устава ООН только 
сообразно своим корыстным геополитическим потребностям. Это становится причиной роста 
рисков глобального конфликта. 

"Сегодня Запад обращается к уставным нормам и принципам выборочно, от случая к 
случаю, исключительно сообразно своим корыстным геополитическим потребностям. Это 
неизбежно ведет к расшатыванию глобальной стабильности, обострению имеющихся и 
разжиганию новых очагов напряженности. Растут и риски глобального конфликта", – заявил 
глава российского дипведомства. 

Россия не отказывается от переговоров по Украине, если бы США хотели, могли дать 
команду Зеленскому отменить декрет о запрете диалога с Москвой, заявил Сергей Лавров. 
Запад несет прямую ответственность за развал Украины и разжигание там гражданской 
войны. У него нет аргументов для честного диалога по Украине, отметил российский 
дипломат. 

"Сегодня в риторике наших оппонентов мы слышим только лозунги: "вторжение, 
агрессия, аннексия". Ни слова о глубинных причинах проблемы, о том, как долгие годы они 
пестовали откровенно нацистский режим, открыто переписывающий итоги Второй мировой 
войны и историю собственного народа. Предметного разговора, основанного на фактах и 
уважении всех требований Устава ООН, Запад избегает. Видимо, для честного диалога 
аргументов у него нет", – сказал Лавров. 

"С момента распада СССР и образования на его месте независимых государств США и 
их союзники грубо и неприкрыто вмешивались во внутренние дела Украины. Как публично и 
даже с гордостью в свое время признала замгоссекретаря США Виктория Нуланд в конце 
2013 года, на пестование послушных Западу политиков в Киеве Вашингтон потратил 5 
миллиардов долларов. Все факты управления украинским кризисом давно известны, однако 
их пытаются всячески замолчать, отменить всю историю до 2014 года", – указал глава 
российского дипведомства. 

Лавров отметил, что сегодня создается впечатление, что "западные представители 
боятся профессиональных дискуссий, разоблачающих их демагогию, и, говоря о 
территориальной целостности Украины, забывают о решениях ООН о необходимости для 
Парижа вернуть "французскую" Майотту в состав Союза Коморских островов, а для Лондона – 
уйти с архипелага Чагос и начать переговоры с Буэнос-Айресом по Мальвинским островам. 

По словам Лаврова "эти "поборники" территориальной целостности Украины теперь 
делают вид, что не помнят смысл минских соглашений, заключавшийся в воссоединении 
Донбасса с Украиной при гарантиях соблюдения фундаментальных прав человека". 
"Сорвавший их выполнение Запад несёт прямую ответственность за развал Украины и 
разжигание там гражданской войны", – уверен глава российской дипломатии. 

Киевский режим не может представлять жителей Крыма и Донбасса, поэтому поддержка 
западными странами Киева после референдумов в этих регионах нарушает принцип 
самоопределения. "Безоговорочная поддержка западными столицами действий преступного 
киевского режима – не что иное, как нарушение принципа самоопределения Крыма и 
Донбасса вслед за грубым вмешательством во внутренние дела", – отметил Лавров. 

Госсекретарь США Энтони Блинкен и постоянный представитель Украины при ООН 
Сергей Кислица присутствуют на выступлении Сергея Лаврова на заседании Совета 
Безопасности ООН по украинской теме. Демаршей не предприняла ни одна из делегаций 
западных стран и их союзников, участвующих в заседании, никто не стал покидать зал во 
время выступления Лаврова, сообщает ТАСС. 

Вести 
 

Российские миротворцы погибли в Нагорном Карабахе 
Автомобиль с миротворцами из России обстреляли у поселка Джанятаг в Нагорном 

Карабахе, находившиеся там российские военнослужащие погибли, сообщило Минобороны 
России. 
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Российских военных обстреляли, когда они возвращались с наблюдательного поста 
миротворческого контингента у Джанятага, сообщили в министерстве, передает ТАСС. 

В результате обстрела из стрелкового оружия они погибли, уточнили там. На месте уже 
работают российские и азербайджанские представители следственных органов. 

19 сентября Азербайджан начал «антитеррористическую» операцию в Нагорном 
Карабахе. При посредничестве России 20 сентября была достигнута договоренность между 
Азербайджаном и представителями Нагорного Карабаха о прекращении боевых действий. 

Взгляд 
 

Мишустин: число программистов за год выросло на 15% 
Количество работающих в России программистов увеличилось за год на 15% до  820 

тысяч человек, заявил глава правительства РФ Михаил Мишустин в обращении к участникам 
международного форума Kazan Digital Week-2023. 

"В стране трудятся свыше 820 тысяч программистов, что на 15% больше, чем годом 
ранее", – отметил Мишустин. 

Специалисты работают и в компаниях, банках, госструктурах, и в 33 индустриальных 
центрах компетенций, которые объединяют около 300 ведущих отраслевых организаций и 700 
профильных экспертов. 

Как отметил Мишустин, такой системный подход ускоряет снижение зависимости от 
зарубежных цифровых продуктов. 

"Сейчас спрос на российские технологии набирает обороты. За прошлый год, по 
некоторым оценкам, он увеличился более чем в 10 раз. А объем реализации собственных 
решений и услуг прибавил почти четверть и превысил 2 трлн рублей", – заявил Мишустин. 

Вести 
 

В России оценили вероятность возвращения жестких локдаунов 
Новый штамм коронавируса "Пирола", который идет на смену "Омикрону", заразнее 

своих предшественников. Однако говорить о возвращении массовых локдаунов 
преждевременно, рассказала агентству "Прайм" врач-эпидемиолог Клиники высоких 
медицинских технологий им. Н.И. Пирогова СПбГУ Лидия Сопрун. 

По ее словам, карантинные мероприятия, в том числе то, что принято называть 
"локдауном", могут вводить, если болезнь характеризуется двумя или более признаками из 
списка: тяжелое течение, высокий уровень летальности и инвалидности, быстрое 
распространение, болезнь новая и неизвестная, нет специфических средств профилактики и 
лечения. 

В 2020 году власти некоторых регионов России вводили карантинные ограничения, 
принимая во внимание именно эти признаки. 

"Вместе с тем, осенью 2023 года COVID-19 больше не является для врачей неизвестным 
заболеванием, разработаны эффективные протоколы лечения, нет высокого уровня 
летальности, есть специфические методы профилактики и возможность вакцинации. Поэтому 
сегодня смысла введения локдаунов нет", — считает эпидемиолог. 

Что касается масочного режима, то формально на федеральном уровне он до сих пор не 
отменен и действует до 1 января 2024 года.  

Сентябрь – время начала противоэпидемических мероприятий, среди которых и 
иммунопрофилактика — вакцинация. Важно успеть сделать прививку от гриппа до 1 ноября, а 
также провести ревакцинацию от COVID-19. “Это поможет гражданам защититься от гриппа”, 
— заключила Сопрун. 

Новый вариант коронавируса уже выявили в пятнадцати странах. В России случаи 
заражения штаммом "Пирола" пока не зафиксированы. Однако общая заболеваемость 
коронавирусом в стране за последнюю неделю выросла на 48 процентов. В Доме 
правительства снова вводят масочный режим, сотрудникам рекомендовали сократить 
количество зарубежных и внутрироссийских командировок. 

ПРАЙМ 
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Дума будет вести ежедневный мониторинг и контроль ситуации с ценами на ГСМ 
Председатель Госдумы Вячеслав Володин поручил профильным комитетам Госдумы 

вести ежедневный мониторинг и контроль ситуации с ценами на горюче-смазочные 
материалы (ГСМ) и каждую неделю докладывать соответствующую информацию палате 
парламента. 

"Поручим (вице-спикеру Госдумы) Алексею Гордееву вместе с председателем комитета 
по энергетике, председателем комитета по бюджету и налогам и председателем комитета по 
аграрным вопросам, вместе с председателем комитетом по контролю вести ежедневный 
мониторинг и информировать депутатов", - сказал Володин в среду на заседании в ходе 
заслушивания доклада министра сельского хозяйства РФ Дмитрия Патрушева. 

Спикер Госдумы призвал депутатов не занимать "страусиную позицию". "Вот у нас завтра 
пленарное заседание - выходите, информируете, на следующей неделе пленарное заседание 
во вторник - выходите и доводите до сведения депутатов информацию, как идёт работа по 
снижению стоимости горюче-смазочных материалов с тем, чтобы наши 
сельхозпроизводители хотя бы доубрали то, что в полях стоит, и досеяли", - отметил 
Володин. 

По его словам, "это сегодня одна из самых высокоэффективных отраслей, 
жизнебразующая, и по объему приносящая прибыль стране вторая после нефтегазового 
сектора". 

Ранее в среду министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев заявил на 
правительственном часе в Госдуме, что проблемы с обеспечением ГСМ аграриев РФ в этом 
году, обострившиеся в последнее время и грозившие остановкой полевых работ, постепенно 
решаются, но по-прежнему требуют повышенного внимания. 

"Постоянно работаем с Минэнерго, ФАС и РЖД. В целом докладываю, что за последние 
десять дней ситуация (с обеспечением топливом - ИФ) улучшилась, но она пока все равно 
требует особого внимания. Мы наладили ежедневный мониторинг, составили реестр 
нефтебаз, откуда аграрии закупают топливо. Где можем, помогаем в ручном режиме", - сказал 
он. 

ИА "Финмаркет" 
 
Названы самые дорогие города по стоимости жилья в российской Арктике 

Средняя цены квартиры вторичного рынка в арктической зоне России составит от 400 
тыс. рублей в Воркуте и дойдет до 7 млн в Ямало-Ненецком АО. К такому выводу пришли 
исследователи «Авито», с анализом которых ознакомились «Известия» 21 сентября. 

Арктическую зону России составляют четыре региона: Мурманская область, Ямало-
Ненецкий, Ненецкий и Чукотский АО. В этой зоне проживает около 2,6 млн россиян, что 
составляет больше половины населения мировой Арктики. 

Согласно исследованию, дешевле всего квартиры оказались в Мурманской области на 
вторичном рынке. В среднем цена одного объекта недвижимости в этом регионе составит 
3,15 млн рублей. Такая цифра отображает рост стоимости на 47% за два года. 

Что касается Ненецкого АО, то желающему приобрести квартиру в округе придется 
заплатить около 4,5 млн рублей. Цена за два года на квартиры в этом регионе выросла на 
18%. Еще дороже недвижимость стоит в Чукотке. За квартиру на вторичном рынке нужно 
будет заплатить 5,6 млн, что больше на 30%, чем цена в 2021 году. 

Самое дорогое жилье находится в Ямало-Ненецком АО — 7 млн за один объект 
недвижимости. Таким образом, цена увеличилась на 46% за два года. 

Аналитики также оценили и изменение спроса и предложения в российской Арктике. Так, 
предложение квартир на вторичном рынке увеличилось в четырех из 11 городов арктической 
зоны. Спрос вырос лишь в трех городах. 

Самые дешевые квартиры Арктики находятся в Воркуте. В этом городе средняя цена 
недвижимости составит около 400 тыс. рублей. Также в топ-3 по дешевизне входят 
Беломорск —1,6 млн рублей за объект и Лоухи с ценой — 1,8 млн рублей за объект. 
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Дороже всего стоят квартиры в Норильске, их цена составляет около 4,95 млн 
рублей за объект. В Мурманске жилье на вторичном рынке стоит около 4,5 млн рублей, а в 
Северодвинске квартира обойдется в 4,45 млн рублей. 

«Среди городов арктической зоны рынок новостроек развивается в Архангельске, 
Северодвинске и Мурманске — в первых двух предложение на первичном рынке за два года 
выросло на 84 и 114% соответственно, есть большой выбор квартир. В Мурманске благодаря 
вводу новых объектов в последний год у жителей тоже появилась возможность купить новую 
квартиру в черте города», — сказал в заключение коммерческий директор «Авито 
Недвижимости» Николай Попов. 

«Известия» 
 

Минспорта: россияне, участвующие в ОИ в нейтральном статусе - никто от никого. Они 
ничего не получат 

Заместитель министра спорта России Азат Кадыров назвал судьбу призовых для тех 
отечественных спортсменов, кто решит участвовать в Олимпиаде в нейтральном статусе. Его 
слова приводит РИА Новости. 

«Они едут как никто от никого, спортсмены должны отказаться от всего», — заявил 
Кадыров. Он подчеркнул, что атлеты будут сняты со ставки Центра спортивной подготовки, а 
все расходы должен взять на себя Международный олимпийский комитет (МОК). Чиновник 
рассказал, что призовой фонд, который предусмотрен на Игры в Париже и составляющий 800 
миллионов рублей, будет направлен на поддержку спортсменов — участников Игр дружбы. 

В марте МОК рекомендовал допустить к соревнованиям в нейтральном статусе 
белорусов и россиян, не поддержавших специальную военную операцию на Украине. При 
этом атлетов, связанных с вооруженными силами или органами безопасности своих стран, 
рекомендуется отстранить от участия в турнирах. 

Олимпийские игры пройдут в Париже с 26 июля по 11 августа 2024 года. Вопрос об 
участии российских спортсменов в соревнованиях до сих пор не решен. 

AfterShock 
 

6. Разное 
 
Событие, которое раскрывает планы России в зоне конфликта 

Очень часто можно увидеть, что наши материалы о том, что Россия наращивает своё 
могущество, простые пропагандистские приемы, задача которых внушить россиянам то, чего 
нет. Но на самом деле всё это легко проверить, даже на основе простой логике. 

Например, мы пишем про кратное увеличение наших вооружений, причем абсолютно по 
всем направлениям, наши враги наоборот пытаются доказать, что наш военный ресурс уже 
на последнем вздохе и скоро в ход пойдут тачанки. Но давайте посмотрим на факты. 

Когда в октябре прошлого года была проведена первая, так называемая калибровка 
территории противника, многие на Западе писали, что это разовая акция. Типа Россия 
собрала последние ракеты и нанесла удар. Но потом, когда подобные мероприятия стали 
повторяться каждую неделю, враги стали подсчитывать какое количество ракет у нас 
осталось и успокаивать себя тем, что не сегодня так завтра они точно кончатся. Однако 
постепенно Россия перешла к тому, что подобные атаки стали уже повторяться каждые 2-3 
дня. И разговоры о пустых терминалах, как-то закончились. А теперь, когда такие удары 
наносятся каждый день, реальное положение дел уже понятно всем у кого есть мозги. Причем 
стоит обратить внимание, что по своей мощи, эти ежедневные удары уже намного 
превышают ту первую атаку, почти год назад. 

Кроме этого, стоит обратить внимание на использование в этих мероприятиях довольно 
дорогого изделия "Кинжал". Если в первые месяцы случаи его применения можно было 
пересчитать по пальцам, то сейчас, сообщения о его использовании приходят чуть ли не 
каждый день. 

Так что писать можно что угодно, но вот простые факты показывают, как обстоят дела на 
самом деле. Но рассказ про калибровки он не сам по себе. Это всего лишь вводная часть к 
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пониманию последствий одного события, которое произошло на днях. И событие это 
очень показательно в плане развития дальнейшего противостояния. 

Я помню, как в первые месяцы только ленивый не упрекал наше командование, что оно 
не разрушает мосты, по которым идет снабжение противника. И в какой-то момент это 
действительно было не очень понятно. Но все эти непонятки только от того, что многие не 
понимали саму стратегию действий России в этом конфликте. 

Непонятно откуда было навязано мнение, что события 24 февраля были призваны кого-
то завоевать. Тут явно прослеживается западный нарратив трактовки событий. И к большому 
сожалению многие россияне ему поддались. Хотя для понимая истинных целей, достаточно 
было просто включить мозг и немного подумать. 

Неужели кто-то серьезно думал, что при помощи около 200 тысяч военных, можно взять 
под контроль территорию площадью более 600 тысяч квадратных километров. Это же полный 
бред. Задача изначальная стояла продемонстрировать намерения и тем самым принудить 
врага либо поменять режим изнутри, либо договориться на наших условиях. И когда в апреле 
прошлого года стало ясно, что этой цели достичь не удалось, мы просто перешли к плану Б. 
Отойдя на выгодные нам рубежи, мы занялись истощением противника. 

На тот момент уничтожение мостов, с целью существенно ухудшить снабжение, могло 
иметь место, но это не решало бы главной задачи. России было важно, чтобы противник 
втянул в зону соприкосновения максимальное количество имеющихся у него резервов. И пока 
этого не было, задача существенно ухудшить снабжение, не могла дать стратегического 
преимущества. Да, в плане тактики, мы может и получили бы бонусы на короткий промежуток 
и на ограниченной территории. Но при этом основные резервы противника остались бы не 
только не тронуты, но и в недосягаемости от нас. 

Сейчас ситуация поменялась. Противник уже перебросил почти всё что у него есть на 
правый берег и теперь, в случае уничтожения мостов через реку, которую не каждая птица 
перелетит, большая часть армии противника будет отрезана от нормального снабжения. А 
это уже совсем другой расклад. 

Если добавить к этому планомерную работу по разрушению критической 
инфраструктуры, что не позволит быстро восстановить разрушенное, можно вполне увидеть 
огромную вероятность ловушки в которую может легко угодить противник. 

Именно по этой причине сообщения последних дней о разрушении после наших атак 
сразу нескольких мостов, наводят на мысли о подготовке глобального события, которое 
полностью перевернет ситуацию в зоне конфликта. На фоне наших ежедневных ударов по 
инфраструктуре, мало у кого есть сомнения, что России не составит труда, за несколько дней 
полностью отрезать друг от друга два берега великой реки. А это будет означать ловушку для 
той части армии противника, которая находится на правом берегу. Но и отвести войска у него 
нет возможности. Это будет означать фактическое оставление без боя огромной территории. 

Так что Запад и его ручная армия сейчас в очень неприятном положении. Там прекрасно 
понимают опасность такой ситуации. Но это в части боевых действий. Ведь когда такое 
произойдет, это будет полное фиаско. Но отводить сейчас войска и сдавать территорию 
России, Запад тоже не может. Тогда это будет политическое фиаско, которого они бояться 
еще больше чем военного поражения. 

Сейчас вопрос только в том, когда Россия приведет в исполнение свой план. По моему 
мнению это произойдет, когда армия противника уже полностью исчерпает свой атакующий 
потенциал. Оптимальное время для этого зима, так как ко всем проблемам Запада и его 
холуев добавятся еще и энергетические сложности. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,62 ▲ 0, 39 

EUR 103,37 ▲ 0, 45 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


